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□本报记者 王海防 张晓甫

近年来，各类机动车拥有量
迅速增长，电动、机动三轮车拥
有量也大幅上升，随之也出现了
诸多问题。不少委员表示，要依
法规范、管理。

现状 违法行为较突出

大量电动、机动三轮车在市
区禁行区域行驶拉客，无牌无
证、乱停乱行等交通违法行为较
为突出，严重影响市区交通秩
序。为了加强对此类非法营运车
辆的管理，我市开展了多次专项
治理活动，取得了一定成效。但
由于种种原因，其管理现状依然
不尽如人意。

一是肇事逃逸案件多发。发
生交通事故后，肇事者为了逃避
法律追究和经济赔偿，往往驾车
或弃车逃离现场。这类案件无车
辆信息，目击者又很难说出车辆
特征，侦破难度大。

二是交通违法时有发生。部
分驾驶人员安全意识差，不顾

《道路交通法》的相关规定，给
交通安全埋下不少隐患。乱停乱

放现象也较严重。
三是非法营运禁而不止。在

城区一些主次干道路口，非法营
运车辆堂而皇之守候着顾客光
临，既影响市容市貌，更影响交
通秩序。

对策 源头控制 分段管理

委员周洪涛等人认为，应重
点整治非法营运三轮车违禁入
市、乱停乱放、闯红灯、非法载人、
无牌无证上路行驶等交通违法行
为。依法打击非法拼装、改装三
轮车以及非法生产、销售不符合
国家安全规定的三轮车等行为。

再次，对三轮车交通违法行
为，公安机关应根据相关规定进
行处理。违规从事道路运输经营
的，由交通运输部门依据规定处
罚；非法生产、销售及改装、拼
装不符合安全技术标准三轮车
的，由质量技术监督和工商行政
管理部门依据相关规定进行处
罚。对拒不服从执法人员管理，
阻挠、妨碍公安执法人员执行公
务的，由公安机关按照有关规定
予以处罚；构成犯罪的，依法追
究刑事责任。

□本报记者 王海防 张晓甫

随着人口老龄化的加剧和传
统家庭养老服务功能日益弱化，
养老成为重要的社会问题。“居
家养老是当前的趋势，养老行业
是个朝阳行业！”2 月 24 日上
午，部分政协委员聚焦关注我市
养老行业发展现状，并就此提出
了不少中肯建议。

现状 起步阶段问题多

据了解，当前我市养老行业
发展面临机遇和挑战，存在问题
也不少：

资金问题。社区居家养老的
很多环节都需要资金，由于社区
缺乏自我造血功能，而服务机构
活动经费以及设施建设费用难以
筹措，因此制约社区居家养老服
务发展的最大的问题是资金。

服务人员问题。“社区居家养
老”服务机构的服务人员基本上
是一些年龄较大、文化程度较低
的人员，服务内容局限于生活照
料和家政服务。社区养老服务工
作除了专业工作人员，还应有相
应的志愿者服务队伍作为支撑。

建议 加强硬件设施
建设 培养专业人才

牛菊香委员认为，应制定有
效措施，促进居家养老良性发
展：首先建立老年家庭档案。街

道和社区负责为老年家庭建立档
案。社区服务根据老年家庭的要
求实行包干制或定期服务制。

其次，建设老人活动站。如
今，老人们在经济有了保障的同
时，更渴望丰富的文化娱乐活
动，以增进生活的情趣，扩大社
交的范围，使精神生活得到充
实，实现老有所养、老有所学、
老有所乐。

第三，设立老年人相关的组
织机构。比如设立老年婚姻介绍
所，帮助鳏寡、离异的老人求得
生活伴侣，互相照顾。老年人一
旦自立自强，可间接节约社会资
源。也可开办社区老年学校，以
满足老年人求知、自尊的需求。

部分委员认为，发展居家养
老也应该多渠道筹措资金。采取
财政拨款、社会集资、有奖募
捐、各方捐助、街道和居委会出
资等方式解决社区养老助老服务
资金问题。

“目前人才太稀缺了！”牛菊
香委员告诉记者，还应加强社区
管理与服务人才的培养。建立专
业化的为老服务队伍，培养高素
质的社区工作人员和服务人员，
吸收有一定技能和业务素质的下
岗职工到社区为老人服务。

牛菊香等人建议，兴办公立
养老机构的同时要鼓励社会兴办
养老机构，或公私合办养老机
构。根据入住老人的需要，举办
休养院、寄宿院、关怀院等养老
机构，以适合社会不同需求。

如何根治非法营运顽疾

居家养老 多元难题咋解
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□文/图 本报记者 王海防 张晓甫

2月24日上午，记者从市政协六届五次
会议获悉，市政协六届四次会议以来，广大
政协委员、政协各参加单位，围绕我市六项
重大攻坚任务、经济社会发展中的热点难点
问题积极建言献策，共提交提案469件，经
审查立案431 件，立案率91.9%；其中集体
提案59件，占13.7%；委员个人或联名提案
372件，占86.3%。经过56个承办单位的共
同努力，提案已全部办复完毕。

办复结果为已解决或采纳的提案（A类）
共计183件，占42.5%，列入计划拟解决或拟
采纳的提案（B类）共计219件，占50.8%，受条
件限制以后解决或留作参考的提案（C类）共
计29件，占6.7%。从提案者反馈情况来看，
普遍对办理结果比较满意。

富民强市 加快发展

委员们以全市经济发展大局为重，深入
开展调查研究，在加快调整产业结构、推进
新型城镇化建设、支持中小企业快速发展、
大力发展现代农业等方面提出建议，为市
委、市政府制定和完善相关政策提供科学参
考。

《关于政府统筹“过桥”资金 支持我
市中小企业快速发展的提案》，承办单位认
真落实提案建议，为改善我市中小企业融资
环境，解决中小企业贷款“还旧借新”临时
性资金转贷困难，积极筹措资金 1.1 亿元，
作为全市企业信贷周转基金，并出台了《漯
河市企业信贷周转基金使用管理暂行办
法》，有效缓解了中小企业“资金瓶颈”问
题。《关于深入推进“工业 1351 工程” 促
进我市工业转型升级的提案》，有关单位切
实加大办理力度，加强对“工业 1351 工
程”企业的指导和服务，出台了动态管理办
法，积极协调生产要素向“工业 1351 工
程”重点企业倾斜，并在财政、税收、工商
等方面给予政策支持。

保障和改善民生

委员们对教育、医疗卫生、社会保障、
交通秩序等民生问题，高度关注。

《关于优化城市公交运营的提案》，办
理单位非常重视，结合我市实际，新开通了
201、202、105、106等4条公交线路，调整
公交线路3条。同时，继续扩大市区公交线
路IC卡安装和使用规模，不断规范公交IC
卡的使用流程，我市“沙澧一卡通”实现了
和全国72个城市公交IC卡的互刷功能。《关
于持续整治出租车乱象 让漯河窗口亮起来
的建议》，承办部门在全市开展了规范出租
车运营秩序“百日行动”，经过集中整治，
市区出租车营运秩序得到一定改善。《关于
合理配置义务教育资源的提案》，承办单位
采纳提案建议，开展城乡学校结对互助，不

断增加城镇到农村支教教师数量，先后选派
384 名优秀教师下乡支教，1200 多名城镇教
师到农村支教。《关于依法打击医闹 以法治
途经解决医疗纠纷的建议》，办理单位结合实
际，建立了“医闹”事件处置预案，组建医患纠
纷调解工作医学咨询委员会，有力维护了医
疗机构正常诊疗秩序和社会和谐稳定。

文化旅游事业发展

委员们积极为文化旅游产业开发、加强
基层文化工作等方面提出建议。

《关于打造汉字文化名城 助推漯河加快
发展的提案》，承办部门积极办理，科学规
划文化产业发展，不断完善汉字文化名城基
础设施建设，规划建设中华汉字文化产业园
区。2015 年，我市荣获全国首家“中国汉
字文化名城”称号。针对《关于加快推进旅
游景区建设 推动旅游业跨越发展的提案》，
一些具有前瞻性的建议被承办单位在制定

《漯 河 市 旅 游 目 的 地 建 设 规 划 （2015—
2025）》中采纳，同时，有关部门还将重点
打造舞阳贾湖遗址国家考古公园、舞阳盐都
温泉度假区、临颍繁城三国文化园等旅游项
目，进一步提升我市旅游内涵，推动旅游业
跨越发展。

民主法治建设

委员们以高度负责的精神，积极参政议
政，在推进依法治市、加强民主监督、司法
体制改革、推动政府职能转变等方面提出许
多真知灼见。

《关于在市政府部门普遍建立法律顾问
制度的提案》得到较好落实，市政府法律顾
问团已组建完成。《关于多措并举推进依法
治市工作的建议》得到有关承办单位的重视
和采纳，一些科学化、合理化的建议被吸纳
到我市依法治市工作中。针对《关于深化行
政审批制度改革进一步简政放权的建议》，
市政府结合我市实际，认真对照清理，加大
政府职能转变力度，分两批公布取消下放
423项审批事项。

美丽漯河建设

委员们针对大气污染防治、水资源保护
利用、农村生态环境建设等问题，积极建诤
言、献良策。

在办理《关于加大环保治理力度 改善
空气质量的提案》时，承办单位采取加强工
业污染减排、加快污水处理厂建设、强化饮
用水源地保护等强力措施予以落实。《关于
加强农村环境整治 打造清洁美丽乡村的提
案》，办理单位结合全市正在开展的改善农
村人居环境工作，认真落实提案建议，一些
好的意见在 《2015 年漯河市改善农村人居
环境工作方案》 和 《2015 年漯河市创建农
村人居环境达标村、示范村工作方案》中得
以体现。

心系发展谏言 情牵民生献策
去年政协立案提案均已办复
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昨日昨日，，在市政协六届五次会议上在市政协六届五次会议上，，一位政协委员在研究提案一位政协委员在研究提案。。

两会热点


